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ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pengaruh Model Pembelajaran Aktif Inovatif
Kreatif Efektif dan Menyenangkan (PAIKEM) terhadap Keaktifan dan Kreativitas
Belajar Peserta Didik Kelas VIII pada Materi Cahaya dan Alat Optik di MTsN 3
Blitar” ditulis oleh Atisa Pepsina Pratandawati, NIM. 126211212040, dengan
pembimbing Ibu Ambar Sari, M. Pd.
Kata Kunci : PAIKEM, Keaktifan belajar, Kreativitas belajar, Cahaya dan Alat
Optik

Penelitian ini dilatar belakangi oleh rendahnya keaktifan dan kreativitas
peserta didik dalam pembelajaran IPA, khususnya pada materi Cahaya dan Alat
Optik di kelas VIII MTsN 3 Blitar. Hal ini dikarenakan proses pembelajaran yang
berlangsung masih teacher-centered, di mana guru lebih banyak berperan sebagai
sumber informasi tunggal, sementara peserta didik hanya menerima materi secara
pasif. Kurangnya variasi metode pembelajaran yang menyebabkan suasana kelas
menjadi kurang menyenangkan, sehingga peserta didik merasa bosan, kurangnya
keaktifan dalam pembelajaran berdampak pada rendahnya kreativitas peserta
didik seperti, kurangnya kemampuan menyampaikan ide-ide baru yang berkaitan
dengan materi pelajaran. Oleh karena itu, model PAIKEM diharapkan mampu
meningkatkan keaktifan dan kreativitas belajar peserta didik.

Tujuan penelitian ini adalah (1) Mengetahui pengaruh model pembelajaran
aktif, inovatif, kreatif, efektif, dan menyenangkan (PAIKEM) terhadap keaktifan
belajar peserta didik. (2) Mengetahui pengaruh model pembelajaran aktif, inovatif,
kreatif, efektif, dan menyenangkan (PAIKEM) terhadap kreativitas belajar peserta
didik. (3) Mengetahui pengaruh model pembelajaran aktif, inovatif, kreatif, efektif,
dan menyenangkan (PAIKEM) terhadap keaktifan dan kreativitas belajar peserta
didik.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian
quasy experimental dengan Post-test Only Control Group Design. Populasi dalam
penelitian adalah seluruh peserta didik MTsN 3 Blitar dengan sampel yang
digunakan adalah 32 peserta didik kelas VIII B sebagai kelas eksperimen dan 34
peserta didik kelas VIII D sebagai kelas kontrol. Pengambilan sempel pada
penelitian ini menggunakan teknik purposive sampling. Instrumen pengumpulan
data pada penelitian ini adalah (1) Lembar Observasi keaktifan, 2) Tes kreativitas,
dan 3) Dokumentasi. Sebelum digunakan, perlu dilakukan pengujian validitas dan
reliabilitas terlebih dulu. Setelah data penelitian terkumpul selanjutnya digunakan
uji T-test dan uji MANOVA untuk menguji hipotesis penelitian.

Hasil penelitian menunjukkan (1) Terdapat Pengaruh Model Pembelajaran
Aktif Inovatif Kreatif Efektif dan Menyenangkan (PAIKEM) terhadap Keaktifan
Belajar Peserta Didik Kelas VIII pada Materi Cahaya dan Alat Optik di MTsN 3
Blitar yang dibuktikan dengan nilai sig. 0,000 < 0,05. Dengan demikian ditolak
Ho dan diterima Ha dan nilai thitung dan ttabel diperoleh 8,003 > 1,997 = thitung > ttabel
(2) Terdapat Pengaruh Model Pembelajaran Aktif Inovatif Kreatif Efektif dan
Menyenangkan (PAIKEM) terhadap Keaktifan Belajar Peserta Didik Kelas VIII
pada Materi Cahaya dan Alat Optik di MTsN 3 Blitar yang dibuktikan dengan
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nilai sig. 0,000 < 0,05. Dengan demikian ditolak Ho diterima Ha dan nilai thitung
dan ttabel diperoleh 5,142 > 1,997 = thitung > ttabel (3) Terdapat Pengaruh Model
Pembelajaran Aktif Inovatif Kreatif Efektif dan Menyenangkan (PAIKEM)
terhadap Keaktifan dan Kreativitas Belajar Peserta Didik Kelas VIII pada Materi
Cahaya dan Alat Optik di MTsN 3 Blitar yang dibuktikan dengan nilai sig. 0,000
< 0,05. Dengan demikian ditolak Ho diterima Ha.
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ABSTRACT

The thesis entitled "The Influence of the Active, Innovative, Creative,
Effective, and Joyful Learning Model (PAIKEM) on the Activeness and Creativity
of Eighth-Grade Students in the Topic of Light and Optical Instruments at MTsN
3 Blitar" was written by Atisa Pepsina Pratandawati, Student ID 126211212040,
under the supervision of Ms. Ambar Sari, M.Ed.

Keywords : PAIKEM, Learning Activeness, Learning Creativity, Light and Optical
Instruments

This research is motivated by the low level of learning activeness and
creativity among students in science subjects, particularly in the topic of Light
and Optical Instruments for VIII students at MTsN 3 Blitar. This is due to the
learning process still being teacher-centered, where the teacher predominantly
acts as the sole source of information while students only receive the material
passively. The lack of variety in learning methods makes the classroom
atmosphere less enjoyable, causing students to feel bored. The lack of activeness
in learning also impacts the students' creativity, such as a reduced willingness to
ask questions, engage in discussions, or express new ideas related to the subject
matter. Therefore, the PAIKEM model is expected to enhance students’ learning
activeness and creativity.

The objectives of this research are (1) To determine the influence of the
Active, Innovative, Creative, Effective, and Joyful Learning Model (PAIKEM) on
students’ learning activeness. (2) To determine the influence of the Active,
Innovative, Creative, Effective, and Joyful Learning Model (PAIKEM) on
students’ learning creativity. (3) To determine the influence of the Active,
Innovative, Creative, Effective, and Joyful Learning Model (PAIKEM) on both
students’ learning activeness and creativity.

This research employed a quantitative approach with a quasi-
experimental design, specifically the Post-test Only Control Group Design. The
population of the study consisted of all students at MTsN 3 Blitar, with a sample
of 32 students from class VIII B as the experimental group and 34 students from
class VIII D as the control group. The sample was selected using purposive
sampling technique. The data collection instruments used in this research were:
(1) an observation sheet for learning activeness, (2) a creativity test, and (3)
documentation. Prior to use, the instruments were tested for validity and
reliability. After the research data were collected, T-test and MANOVA tests were
conducted to test the research hypotheses.

The results of the research show that (1) There is an influence of the
Active, Innovative, Creative, Effective, and Joyful Learning Model (PAIKEM) on
the Learning Activeness of VIII Students in the topic of Light and Optical
Instruments at MTsN 3 Blitar, as evidenced by a significance value of 0.000 <
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0.05. Thus, H0 is rejected and Ha is accepted, and the values of thitung and ttabel are
8.003 > 1.997, meaning thitung > ttabel. (2) There is an influence of the Active,
Innovative, Creative, Effective, and Joyful Learning Model (PAIKEM) on the
Learning Creativity of VIII Students in the topic of Light and Optical Instruments
at MTsN 3 Blitar, as evidenced by a significance value of 0.000 < 0.05. Thus, H0
is rejected and Ha is accepted, and the values of thitung and ttabel are 5.142 >
1.997, meaning thitung > ttabel. (3) There is an influence of the Active, Innovative,
Creative, Effective, and Joyful Learning Model (PAIKEM) on both the Learning
Activeness and Creativity of VIII Students in the topic of Light and Optical
Instruments at MTsN 3 Blitar, as evidenced by a significance value of 0.000 <
0.05. Thus, H0 is rejected and Ha is accepte
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ََُخلَمم

تمت ةباتك ةلاسبلا كةعماةات تاواةا واثمتم جاتةن اتكةجا ةشنتس رمتسلات ةعوتمإات ةعّثمات
عتاتلات كةع طاكت عتدتاك ساطتتك تلا ةجاس ةصلت تمنعات ةّ وبنم ّكضتك تاوامتاو ععوصتلن اك كةربماا
تكرةّكلا ويتكةععون ةوبنمتكة تاعتثلت تيلل م .ت وعةل تلاتك ةعاسبول ،ناتلندتطثسات متر ثتماث
،تك٠مواثتت٦سع وحع متتشإ اساسسالا لّتمأ ،متكة كتامت اّك ةعكت كتةلعبلاا تل .ةت،رعلت

> تاملكلا :ةيحاتفملا > ملعتلا طشنلا ركتبملا يعادبإلا ّعفلا لا ،.عتمملاو طاشن ،ملعتلا عادبإ ،ملعتلا ءوضلا
تاودألاو .ةيرصبلا

ث.ت نلو اةجات تسلاتكة سلاتكةش اتكرم كةعوتم تكةعّثما ةتل لتكةجا كة منعا تةّم تكةعصعت
ك٠طاك دت ضتكةع اتستا متادا،ات تتكةبنت تسا تتبن عاتل ّمتكةإ ضت متاكرةّ وتمتكةاو ةاااراإتس
تسّلتللا ةكتكةعش سادت . منعا.ت ونل طتت ةع تنلات عاتلند ةإ طاثت تتلوصع لاع نتساتمت ةنع ترلّ
عصّثتك ثتك عبنمتط تنبوتك ةعبنممترلل ترتات توعشت ركا بنمتلت تكة لعنل وةدت٦ا تثةب .تببر .ت كمل تكةّ
ةاةعتك ةععتعإا ّتت ةلّ اثت متك٠ل اتلّ اتم ةعاا، لات اثاا ةع امتا ةتك٠ما ت،ناتم متسج وةّكلن سبوتم
علاتلند اتم اتكاب نممتس كةو ٦لااد اتاوامنم تا، ةعن اتة بتثتكةإن تتبعوتلات سع ت٦،لتسوبام كدتكةص
تسبلت٦س ت٦طتتوة وتكةوّثت تضت٦ماة .وات،ناتت بنم.ت كة إنعاتلا تك وةّك اوامت تتبرتر عوصتل مااتاكة
ّكلاتكةر عونعتكر ةاويتكة مت تكةوب اعتث اتتبنم عوت،صت تك .ةةبمتس

ت:ت شلت ةكتكة :،ت (س) نعا.ت ّمتكة وبنمت اوامتك وصتلند كلامتكةرباامتاكةع ونعمتكرة ويمتكةع
تكة ةوبن اعتثلت للع .بعلاتت (ا) نعا.ت ّمتكة وبنمت ةّكضتك صتلندت امتاكةعع لامتكةربم نعمتكرةّ يمتكةعع كةا
ةوبنم اعتثلت للع .بعلاتت (٣) نعا.ت ّمتكة وبنمت ةّكضتك اوامتا ندتالتسة تاكةععوصت تكةربماا كرةّكلا نعم
عع تك ةاوي ةوبنمت اعتثلت للع .بعلاتت

تللي.ت عبّ دوعاثتك يتسصتك لاتكةع لع لمت وص عتعات كةو ةعشلتحعا تضتسةت لاتسصت لتاعل نل
ةّثكماتس يتعةلت .بوا اةإا.ت تلات طكاتاعل سة تكةج تكةص اةعلاتس لامتاأ٣ت عتلاتتلعت ةتةادتاع
صلتكةجا ا٣تماةعاتسةتك لاث كد رللتتم ثم اتةنلإ ّت جاتة اتكةجا نتس تسلاتكة وتمإاتكر تكة كةعّثم تم
علصت ماتسةت ةّث تونتاتللاات . .ت تكةّثكم اتةنة ثتكةبل لاتكدول لا اتكةنا اتكةبل تتلا .تكمواّك إ:ت تتلوع
لاا تتسعصتكة :ات٦طا (س) ررامت(ا وعاثتتكةع (ا) وعاثمتا(٣ (٣)ل .وتللت.ت لل.ت ةجعاتت٦ تكةصّأتا وعا
عكدتك تتلوتو ٠طاكت مواّكيت .ا،علت ثتمت دوع واّكيت ملومتك عشلم لاااتتك ّتسعصت والح.تممام شنللتكة
وبّطتتة عاتةتك .شنللتكة

ات(س تساتت تكةّثكم ال عتا (س) تم.م رصالل ّلةاتك ،لعاتك عشتسة متاعاتت ات٣تةنلوا تكةشنتس
تكرمتسل تمإ تكةع اةعّثم تات كةعص طاكت عتدتاك تك تستات اسةتل تكةصلتكة تةّمتمت امتكةوبن
وصتلندتا ربااتاكةع ةّكلاتاك ك ةععونعت ويت متكة وب ثلتك للعتةاع تتسّتت ممم. < .٥م.م
ةصرعتات(ة لات ةرع ومتثللت ةواةامت ()ت) نات(ة لاتكةعّ تاتكةرع t()م) ات عشبت تاتك عا صتاستطت،
(t(ام)ت t)لات ّا عاتتاتكة (t(اا)ت ا:ت :اتت ٣مم.٨ > ٩٩٧.س = tمت>ت > tاا.ت. (ا) تم.م رصالل
ّلةاتك ،لعاتك عشتسة متاعاتت ات٣تةنلوا تكةشنتس تكرمتسل تمإ تكةع اةعّثم تات كةعص طاكت عتدتاك تك
تستات اسةتل تكةصلتكة تةّمتمت امتكةوبن وصتلندتا ربااتاكةع ةّكلاتاك ك ةععونعت ويت متكة وب ثلتك
للعتةاع تتسّتت ممم. < .٥م.م ةصرعتات(ة لات ةرع ومتثللت ةواةامت ()ت) نات(ة لاتكةعّ تاتكةرع
t()م) ات عشبت تاتك عا صتاستطت، (t(ام)ت t)لات ّا عاتتاتكة (t(اا)ت ا:ت :اتت أسس.٥ > ٩٩٧.س =
tمت>ت > tاا.ت. (٣) تم.م رصالل ّلةاتك ،لعاتك عشتسة متاعاتت ات٣تةنلوا تكةشنتس تكرمتسل تمإ ةع ات
ةعّث صعتاتة ٠طاكتتكة دتا تكةع ستات اسةتلا كة تكةصل ّمتمت اكرةّكضت تكةوبنم لتسةتاوا
عوصتلندت ةربااتاكة رةّكلاتا ا كةععونع اوي نمتك ةو تثلت يللعتةا تتسّت ممم. < .٥م.م
ةصرعتات(ة لات ةرع ومتثللت ةواةامت ()ت) نات(ة لاتكةعّ تاتكةرع (.().


